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葉山町教育委員会５月定例会（書面会議）会議録 

 

１ 開会年月日  令和２年５月２０日（水） 

２ 開 催 方 法  新型コロナウイルス感染拡大防止のため、会議形式によらず、書面表決

をもって教育委員会の決議とする。 

３ 委 員  教育長  﨤町和久 

         教育長職務代理者  鈴木伸久 

         委 員  小峰みち子 

         委 員  水沢 勉 

         委 員  下位勇一 

４ 職 員  教育部長  沼田茂昭 

         教育総務課長  虫賀和弘 

         学校教育課長兼教育研究所長  濵名恵美子 

         生涯学習課長兼図書館長  中川禎久 

         学校教育課指導主事  梶浦いづみ、大黒貴文、松本美穂 

５ 書   記  教育部長 沼田茂昭 

６ 議事概要及び結果 
日程第１「前回会議録について（葉山町教育委員会４月定例会会議録）」 
→表決の結果、原案のとおり承認 
 
日程第２「教育長の報告事項について」 
〇「教育長報告事項」に記載された項目の内、「臨時校長会議」については日程第９で扱う

こととする。ここでは、５月１日の「町議会第１回臨時会」について報告する。 
〇本会議冒頭の町長行政報告の内、南郷上の山公園に至る道路の崩落事故について、道路再

開の見通し等に関する若干の緊急質問があった。都市経済部長から、工事の進捗により５

月中には再開可能となる旨、答弁があった。 
〇「補正予算」案の審議において教育委員会に関わる主な質問及び答弁は次の通りである。 
（質問）就学援助について、準要保護者に対する給食費支給はどうなるのか。 
（教育部長答弁）学校休業期間においても、給食費分の給付を行う。 
（質問）学童に通う児童に対する学校給食提供事業について、当初の教育委員会案が無償提

供であったのに、予算案では１００円での提供となっているのはなぜか。 
（教育部長及び教育長答弁）当初案はあくまでも担当課の素案であり、町長部局との協議に

より補正予算原案を作成した。原案については、臨時議会提出に間に合わせる必要があり、

教育長決裁とした。５月の教育委員会定例会において報告する予定である。 
（質問）学校休業中の学習支援等の取り組みはどうなるのか。 
（教育長答弁）休業が長期化することも視野に入れ、従来からの学習課題提供、週１回以上
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の電話連絡、個別相談等に加えて、５月８日から学習支援動画を配信する。また、夏期休

業期間等における授業補填を検討する。 
「補正予算」案は、教育委員会関連部分を含めた全体について、満場一致で可決成立した。 

 
日程第３ 議案第６号「令和２年度葉山町教育予算（一般会計補正予算（第２号））（案）

について」 
→表決の結果、原案のとおり承認 
 
日程第４ 議案第７号「葉山町立学校における働き方改革推進指針の策定について」 
〇質問（小峰委員） 
「指針策定の背景・理由」の一つに、現在の教職員の年齢構成から考えると、「育児や介

護」等に携わらなければならない者の増加もあると思います。そうした教職員が周囲の理

解のもとに、働く環境の整備が行われることも人材確保の上からも重要なことだと思わ

れます。今回の指針の中に文章としてそうしたことを記載するのは、全体の構成から考え

ると無理があるようにも思えますので、これからの進行管理の中でそのような視点を以

って教育課題検討会議で検証・検討をしていっていただければと思います。 
〇回答（学校教育課） 
昨年度の教育課題検討会議の協議において、当時の教頭先生からも意見が出ております。

当時の協議の中では、託児施設（託児場所）が設定できないか等が話題となっておりまし

た。指針をご覧いただいてもお分かりになるように、「人的支援」「健康・安全」への取

組については今後の課題の一つと考えております。ご質問の内容につきましても、今年度

の会議において検討させていただきます。 
〇意見（水沢委員） 
（案）の 5 ページ「２ 環境整備の視点」「〇閉校日の設定」「目的」のなか「・・・教

職員の休養日として健康増進と家庭生活の充実を・・」とありますが、独身のひとに配慮

して、「家庭生活」を「個人生活」（family life ではなく private life）という風に表現し

たほうが、現状に沿うかもしれないと感じました。 
〇回答（学校教育課） 
教員としての活動と、個々の生活スタイル、という意味で「家庭生活」と書いております

が、ご指摘の内容を、他の自治体等の文言を確認のうえ、現状に沿うよう検討いたします。 
→表決の結果、原案のとおり承認 
 
日程第５ 議案第８号「学校医の解職について」 
→表決の結果、原案のとおり承認 
 
日程第６ 議案第９号「学校医の委嘱について」 
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→表決の結果、原案のとおり承認 
 
日程第７ 報告第３号「教育長の事務代理に係る報告（令和２年度葉山町教育予算（一般会

計補正予算（第１号）））」 
〇質問（小峰委員） 
①給食提供機能を活用した昼食提供事業実施について、実施されてからまだ期間が短い

のですが、どのような昼食が提供されているのか（献立の配布はあるのか）、利用児童

の数や学校給食調理者の反応（当日注文で提供数のばらつきがあることへの対応など）

を聞かせていただけるでしょうか。 
②また、中学生にも利用の機会があれば今後の中学校給食へのつながりになりそうに思

いますが、実施には無理があるでしょうか。（子ども食堂のようになってしまうでしょ

うか） 
〇回答（教育総務課） 
①献立は 5 月分を事業開始のチラシに掲載して周知しています。 

5 月 7 日(木)：わかめご飯・鶏の唐揚げ（２個）・たけのこの土佐煮 
5 月 12 日(火)：豚キムチご飯・いそナムル 
5 月 14 日(木)：ドライカレーライス・ほうれん草とコーンのソテー 
5 月 19 日(火)：ごはん・豚肉の塩こうじいため・ピリ辛きゅうり・焼きのり 
5 月 21 日(木)：チキンライス・ボイルウインナー・ゆで野菜・パイン缶 
5 月 26 日(火)：ひじきごはん・凍り豆腐の煮物・キャベツのおひたし 
5 月 28 日(木)：みそそぼろごはん・わかめサラダ 
学童からの注文数は、以下のとおりとなっておりますが、当日注文に対応できるよう 40
食分の材料調達、調理を行っています。残る部分については、検食を行う栄養士、調理

員などで調整をしています。 
注文実績 

7 日（木）30 食 
12 日（火）26 食 
14 日（木）34 食 

②中学生への利用も可能ではありました。ただ、配付時に密を作り出す可能性や町内の子

ども食堂に対しても自粛を要請している状況から、事業範囲を最小限にとどめており

ます。今後の事業展開としては、様々な可能性があると考えています。 
→表決の結果、原案のとおり承認 
 
日程第８ 報告第４号「教育長の事務代理に係る報告（葉山町教育委員会の職の設置に関す

る規則の一部を改正する規則）」 
→表決の結果、原案のとおり承認 



4 
 

日程第９「新型コロナウイルスに関する対応について」 
 ４月 17 日、23 日、30 日、５月７日、14 日に開催された臨時校長会議について、会議次

第を参考配付した。 
〇質問（小峰委員） 
①「登校日の設定」（特に 1 年生は入学以来、登校がないことに通学路さえ実感として把

握できずにいるのではないでしょうか）はどの様に検討されていますか。 
②動画アップがされて、制作した先生方の意欲が感じられ活用が期待されますが、子ども

たちの活用環境を考えると実際にどれだけの児童生徒が視聴できたのか、という数字

はつかんでいるでしょうか。 
③一色小学校の校長先生による校歌の動画が 1 年生の音楽には最適だと思いました。他

の学校でも画面に歌詞も出るようにして校歌の紹介がされるとよいと思いました。 
〇回答（学校教育課） 
①５月 20 日～22 日にかけて、学年別に週１回、クラスを３分割して分散登校を実施しま

す。（※分散登校の時間は、８：３０～、１０：３０～、１３：３０～）特に１年生は、

通学路も把握できていない状況ですので、登下校時には、手が空いている教職員が各ポ

イントに立ったり、保護者や地域の方々に、見守りの協力をお願いしているところです。 
  例えば、葉山小学校では、教職員引率のもと、コース別に下校し、各ポイントまで到着

後、次に登校する児童を迎えられるような工夫をするそうです。下校時は、それぞれの

ポイントまで教員が引率する学校もあります。また、葉山警察署にも適宜情報提供を行

い、ご協力いただき、見守りパトロールの強化をお願いしています。 
②５/８～５/14 現在 動画総本数 141 本（１回目 83 本、２回目 58 本） 

  ・視聴者数 1,469 人 
  ・視聴回数 8,672 回 
 ・再生時間数 422.8 時間 
です。小中学校別や視聴時間帯の傾向等は、もう少し期間を経過した後、把握したいと

考えております。 
③貴重なご意見として、校長会議や映像配信プロジェクト会議の場で、先生方へお伝えし

ます。葉山小学校でも、低学年用（主に１年生を対象）に、校歌に合わせて先生方が踊

っている動画もあります。 
〇質問（下位委員） 
４月 30 日の臨時校長会議以降、「夏休み短縮」「土曜日授業」について検討をされていま

すが、これらを実施するかどうかの決定時期及び児童生徒や保護者への通知時期はどの

くらいになると想定されていますでしょうか？ 
〇回答（学校教育課） 
夏休みの短縮や土曜日授業につきましては、児童生徒の学習の保障にかかわる課題とし

て、取り組まねばならないものと考えておりますが、現時点で、県内の他の自治体におい
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ても、「実施に向けて検討中」となっております。県教育委員会が、各自治体の取組の進

捗を取りまとめており、随時情報提供があります。また、５月 20 日を目途に県から、教

育活動の再開に関する取組の具体が示される予定ですので、それらを参照しつつ、近隣の

実施状況、感染症拡大状況等に鑑み、６月上旬には決定できるよう取り組んでまいります。 
 保護者の方への周知につきましても、できるだけ早くお知らせできるよう努めてまいり

ます。 



葉山町教育委員会５月定例会 
 

令和２年５月２０日（水） 
書面会議により開催 

 
日程第１  前回会議録について 
       （葉山町教育委員会４月定例会会議録） 
 
日程第２  教育長の報告事項について 
 
 
日程第３  議案第６号 令和２年度葉山町教育予算（一般会計補正予算（第２号）） 

（案）について 
 
日程第４  議案第７号 葉山町立学校における働き方改革推進指針の策定について 
 
 
日程第５  議案第８号 学校医の解職について 
 
 
日程第６  議案第９号 学校医の委嘱について 
 
 
日程第７  報告第３号 教育長の事務代理に係る報告（令和２年度葉山町教育予算

（一般会計補正予算（第１号））） 
 
日程第８  報告第４号 教育長の事務代理に係る報告（葉山町教育委員会の職の設置

に関する規則の一部を改正する規則） 
 
日程第９  新型コロナウイルスに関する対応について 
 
 
日程第10  主な行事予定  


